



OKAYA

岡谷ロータリークラブ

- 会長／宮坂 伸
- 副会長／林 裕彦・山崎典夫
- 幹事／北村正春
- 会報委員長／白鳥修次

- 事務所／岡谷市中央町 1-4-12 ホテル岡谷 3F  
Tel/0266-22-6939・Fax/0266-23-6939・URL:<http://okayarc.org>・E-mail:[okayarc@bz04.plala.or.jp](mailto:okayarc@bz04.plala.or.jp)
- 例会／毎週火曜日 PM12:30 ホテル岡谷

## 第 2603 回例会 2013 年（平成 25 年）2 月 12 日（火）

点 鐘：宮坂 伸 司 会：小口泰史  
斉 唱：手に手つないで ラッキーNo. : No. 26 林 尚孝  
結 婚 祝：山岡正邦・中村文明

### 会長挨拶



今日は 2 月 12 日であります。三日後の 15 日は記念すべき日です。岡谷 RC の創立記念日であるからです。

1960 年、昭和 35 年のこの日は、岡谷商工会館にて佐藤元一郎特別代表による点鐘で設立総会が開始され、川村商工会議所会頭を RC 会長とした役員が選出され様であります。時は 60 年安保に揺れる大きな日本の転換期でもありましたが、こうして脈々と私たちに受け継がれていることに、先輩たちの思いを忘れてはいけなと肝に銘じたところで

す。

さて設立記念日というともう一つ大切なことがあります。

昨日の 2 月 11 日の建国記念日です。建国から 2673 年（西暦に 660 年を足せばよい）とは奇蹟と言われております。日本に次ぐデンマークは千数十年。日本の半分以下であり、第 3 位の英国も千年に満たなく、アメリカ・フランスも歴史が浅く中国に至っては連続性がないことから、たかが 60 年位なものです。

日本を生み、育ててくれた社会国家にもっと感謝し、正しい歴史を学ぶ誇りを持ちたいものです。「国際人になろうと思う前にしっかりと日本人であるべきではないか」と言う櫻井よしこさんの言葉を思い出します。

今日は共に先人たちへの感謝に思いを馳せましょう。

### 幹事報告

- ・ 2/17(日) IM がホテル紅やであります。点鐘 13:00 です。駅からバスがありますので予約した方はご利用ください。
- ・ 2/19(火) は、振替休会ですので、お間違えないようお願いします。
- ・ 2/26(火) 富岡 RC から 50 周年の案内に訪問されますので、温かくお迎え下さい。
- ・ 3/11(月) エコー RC との合同例会は、エコー RC が担当でマリオにて行われます。

本日の変則的な例会場は、16日の第2回次期地区チーム研修セミナーに先立ち、確認のためであります。今後もあると思いますが、ご理解ご協力お願いいたします。



### 卓話「消防操法大会」について

諏訪広域消防 岡谷消防署  
千野 浩 様

只今ご紹介いただきました岡谷消防署・茅野浩と申します。宮坂会長様には、アポロ歯科医院でお世話になっておりまして、大変緊張しております

皆様には、消防行政の中で大変お世話になっておりまして、防火協会役員や消防団のOB、現役の分団長・副分団長もおられ、日頃の活動に敬意を申し上げます。岡谷消防署で初めての救急業務は昭和38年と聞いております。岡谷RCは、昭和35年に発足されたそうですが、岡谷消防署に35年と38年に救急車第1号と第2号を寄贈していただきました。岡谷消防署救急業務の原点は、岡谷RCにあるかなと今改めて感じる次第でございます。

今日は、消防操法大会について話したいと思います。消防の主要な任務は、火災防御と消火鎮圧業務ですがその基本行動を競技化したものです。正しくホースを伸ばし、正しく水を送り、正しく火を消せるか、タイムと決められた動作を行っているかを競技化し競います。



岡谷は、製糸産業が盛んだったので近代化が早く、ガソリンポンプの高度な消防装備を有しておりました。消防操法大会には常に県大会に出場しており、過去全国大会に3回出場し、2回準優勝しております。また、昭和時代の記念行事に天覧操法をしたという、輝かしい歴史もあります。しばらく低迷しておりましたが、今年は、24年振りに県大会に進み2位の成績を収めました。

7~8Kgの重さのホースを肩にしょって走り、非常に体力を消耗します。強い圧力が掛かる放水は、しっかりホースを支える困難があります。動作は、細かいところまできちっ、きちっとしているか、団員同士の連携も審査されます。

岡谷消防署に、「消防団員は、心・技・体を磨き、和を旨とする」という綱領があります。団員は、こうした厳しい訓練を繰り返し繰り返し行い、技術を磨き、自分自身を磨いています。毎年4月終わり頃から早朝訓練が始まります。

操法大会は、岡谷大会から諏訪地区大会に進み、県大会で優勝したチームが全国大会に進みます。自動車ポンプの部と小型ポンプ操法の部の2種目があります。

今年は、自動車ポンプの部に於いて、第9分団が諏訪地区大会で第3位になり、また小型ポンプの部に於いて、第4分団は諏訪地区大会トップ、県大会で僅差で2位になりました。惜しくも敗れましたが、学んだものは大きいと思います。

各分団にはコーチがおり、サポート団員がいて、岡谷消防署には6名のポンプ操  
法指導員が居ります。選手の意気込みはもちろんです、こうしたサポート体制が  
あってこそ成り立っております。

最近では、少子高齢化、価値観の変化などで厳しい訓練を嫌う傾向があり、消防団  
員になり手も減少しておりますが、若い団員を確保したいところです。

地域社会への貢献を通して人間的に成長できるすばらしいところです。

皆様の事業所・企業・地域に若い力がありましたら、是非ともお力をお貸しいた  
だきたいと存じます。今後とも岡谷市の安全安心の為に、岡谷市消防団・消防行政  
にお力添えをお願いいたしまして、操法大会の話が終わらせていただきます。

ありがとうございました。

---

## ニコニコボックス

牛山幸一・梅垣和彦・大橋正明・小口雅弘・小口泰史・小野 仁・小林純一・小松  
正二・佐伯克己・佐藤有司・竹村一幸・中嶋孝一・中村文明・濱 毅・林 尚孝・  
林 裕彦・林 靖高・原 史郎・平沢清文・宮坂 伸・宮澤由己・矢島 實・山岡  
正邦・山岸邦太郎・山崎典夫 消防署茅野様、卓話ありがとうございます。しっ  
かり聞きます。

井上保子・守屋麻里 愛を込めたバレンタインチョコレートを受け取って下さい。  
太田博久・尾関秀雄・小野 仁・北澤洋之助・高木昭好・濱 俊弘・林 靖高・藤  
森睦美・宮坂伸・宮坂宥澄・矢島 進・薩摩 建 チョコレート、ありがとう！！

## 出席報告

会員数47名、出席者42名、出席率89.36%、前々回訂正87.27%

2012-2013 年度 R I テーマ  
奉仕を通じて  
平和を

